

**Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

**Voyage pittoresque fait à Bade, Rastadt et Karlsruhe en  
1839 - Cod. Karlsruhe 3489**

**Karlsruhe, 1839-1849**

Note 2

[urn:nbn:de:bsz:31-301015](#)

attachée une petite superstition : Les eues qui portaient ce nom conduisaient à la place où est aujourd'hui la cathédrale, sur laquelle le régulus ou Comte gouverneur de Strasbourg rendait la justice, assis sur le siège dont nous avons parlé dans la description de la Cathédrale. On rapporte que si un condamné parvenait à toucher cette pierre, il recevait sa grâce. La rue d'Englemeur lui est particulièrement contiguë, ce sont les côtés d'un même angle droite.

(b) L'ancienne place d'Augsburg n'est pas connue, à laquelle on a donné le nom de place d'ordres qui lui vient de la phrase de 1870.

(c) La rue de la Chartre, renommée rue des Clercs.

(d) La rue des Droits de l'homme aujourd'hui comme autrefois Corne-Des-Corfs.

## Note 2<sup>ème</sup>

---

(2) Cette pierre porte l'inscription suivante.

HERCVLI SAXANO,

VEXILLARI - LE - XXI - RA -

ET AXILLA EORVM CH

378.

ORTES & VQVI

SUNI & SIBI & POMPEIO

SECUNDO & LE & XXI

V & S & M

Ces quatre dernières lettres qui signifient votum Solitus habens  
merito, indiquent que cette pierre étais un autel votif dédié  
à l'heureuse des carrières par la 21<sup>e</sup> légion.

### Note 3.

Voici l'inscription qu'on lit sur cette pierre, telle qu'on l'apprécie  
aujourd'hui.

M . . R C

A V R E L I

... E L I X . I A

P . M A X .

I . P . P . C . P

C . M . I . X .

elle jasait être rétablie de la manière suivante.